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國立中興大學生命科學院九十一學年度第二次院務會議會議記錄

開會時間：九十二年六月十七日上午十時十分

地點：生科院會議室

主席：胡念台院長                        記錄：陳道正

出（列）席代表：賴美津主任（翁仁憲教授代）、翁淑芬所長、張邦彥所長、陳鴻震所長、張功耀代表、陳明

義代表（請假）、陳健尉代表、陳良築代表（請假）、楊明德代表、顏宏真代表、陳子文代

表、程獻漳代表、生科系系總幹（缺席）

 

壹、前次會議決議執行情形

一、討論「生命科學院教師評鑑辦法」。（提案單位：生科院）

決議：修正通過，條文如附件。

執行情形：於九十二年五月二十七日辦理第一次教師評鑑委員會議，五位申請評鑑之教師均順利通過。

二、增訂（修）「生命科學院教師評鑑辦法」（草案）條款。

決議：

一、併第一案討論。

二、申訴依教師評審相關辦法辦理。

執行情形：照案實施。

三、建請院長召開本院教師評鑑辦法說明會。（提案單位：生科系）

決議：不另辦理。院長擔任學校與系所主管溝通的橋樑，也希望系所主管擔任院與老師們溝通的橋樑，若老

師對教師評鑑辦法有疑問，還請各主管多費心溝通。

執行情形：照案實施。

四、建請變更一○一教室用途。（提案單位：生科院）

決議：

一、一○一教室仍維持原教室使用。

二、請賴主任與蕭如英老師討論後，由專班與生命科學系研擬電腦教室共同使用事宜。

執行情形：電腦教室已設置完畢，開放使用中。

五、生科院場地（101、103、104、107教室）及大演講廳頗為髒亂且蚊子多，管理上似有重新規劃的必要，
建請重新討論「生命科學大樓管理委員會設置辦法及施行細則」。（提案人：生科系賴美津、顏宏

真、陳明義）

決議：因時間不足，同意賴主任建議，改於下次會議再行討論。

執行情形：照案實施，於本次會議討論。

（翁仁憲教授要求將其發言列入記錄）

翁仁憲教授：針對第三項議案，「院長擔任學校與系所主管溝通的橋樑，也希望系所主管擔任院與老師們溝

通的橋樑」，近一年來，感覺上上意常不能下達、下聽也常不能上達，此情形在生科系系務會
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議中討論多次，希望院長能夠列席參加。因為常常系務會議的意見請系主任轉達的時候，主任

常說有什麼困難，因為不在場，不知道哪個環節出了問題！陳水扁總統都可以下鄉聽取民眾心

聲，為什麼我們已經邀請了，院長不能列席參加生科系的系務會議？

主席說明：該議案係針對教師評鑑辦法辦理說明會，與本人列席參加  貴系系務會議是兩回事！事實上本人
也跟  貴系系主任表達列席的意願，但是從來沒有收到貴系開系務會議的通知。前次係討論是否
辦理教師評鑑辦法說明會，本人建議即使要辦，說明會也是邀請全院教師參加，而不是到系務會

議針對此事辦說明會，希望把這兩件事情講清楚。至於到生科系系務會議列席，本人從來沒有拒

絕過，甚至主動提出，但是從來不知道  貴系系務會議何時召開。

 

貳、主席報告

一、   日前召開院擴大導師會議，討論SARS因應之道。近日SARS疫情已有趨緩情形，籲請大家仍保持
警覺，惟亦不必過度驚慌。請同仁及學生飲食均衡、生活作息正常、切勿熬夜、適度運動（勿過

於劇烈）並保持心情愉快，以增強自身免疫力。院針對展示廳、演講廳彙請清潔公司消毒二

次；101、103及104教室則由專班負責每週消毒一次。六月六日僱請廠商對全棟大樓進行消毒。

二、   日前校方一至四月用電量統計表應已發至各單位，此次加上面積因素，生醫所、分生所、生化所

及生科系均高於平均值，還請落實節電措施。院將製作海報，提醒隨手關燈及冷氣。

三、   依據本校九十二年度預算分配及執行說明，本年度各院或各系所分配之經費，不能直接分配各老

師。生科系於本次會議中提出經費分配之議案討論。

四、   今年度主動申請教師評鑑的有生科系陳鴻震老師、生化所胡念台老師、張邦彥老師、生醫所陳健

尉老師及張嘉哲老師。各系所教師評鑑委員為：陳明義教授、陳良築教授、林瑞文教授及陳鴻震

教授。其餘委員為獸醫院李龍湖教授及農資院楊秋忠教授。五月二十七日召開之第一次教師評鑑

委員會會議五位教師均獲評分及格，通過評鑑。

五、   校教育評鑑委員會將於六月二十三日至院進行本年度本院之教育評鑑，重點在辦理教師評鑑的過

程及困難。

六、   依據發會處提供的九十一年度建教合作計畫相關資料，本院計畫總經費共216,317,090元，獲補助
款金額總數於全校各院中排名第二，僅次於農資院（在計畫補助總金額中，教育部補助的大學追

求卓越計畫佔了很大比例）；本院執行計畫的同仁平均每位有接近二個個人計畫，值得慶賀；仍

有十一名教師（佔本院專任助理教授以上專任教師總人數二十％）未獲得計畫，希望透過已訂定

之教師評鑑辦法及未來經費運用方式能提升本院研究風氣。

七、   依據最新本校貴重儀器配合款經費補助辦法，各院之名額限制已取消。今年度該項經費編列一千

萬元，經過兩次審查會議，已補助近七百萬元，請同仁踴躍申請（補助金額每人最高三十萬

元）。

八、   近日組成小組，彙整各系所建議採購西文期刊清單，將於六月底前討論定案，送交圖書館辦理後

續採購事宜。小組成員：生科系翁仁憲老師、林幸助老師及陳全木老師；分生所陳建華老師；生

化所詹迺立老師及生醫所陳鴻震所長。

九、   暑假將屆，請同仁加強門禁及實驗室安全。
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十、   國科會明年八月開始的計畫，今年十月開始申請，至十二月底止，請同仁提早作業。

 

參、提案討論

一、       生科院場地（101、103、104、107教室）及大演講廳頗為髒亂且蚊子多，管理上似有重新規劃的必
要，建請重新討論「生命科學大樓管理委員會設置辦法及施行細則」。（提案人：生科系賴美津、顏

宏真、陳明義）

說明：依據前次會議決議事項辦理。檢附相關資料如附件。

辦法：通過後提案送管委會討論。

討論：（翁仁憲教授要求將其發言列入記錄）

翁仁憲教授：在前次管委會中討論各系所負責工作項目，決議第三條：由生科系代表張玟委員負責演講廳等

公共空間出借管理，本系系務會議討論後，原則同意，但要有經費才能辦事，所以希望能提供

場地清潔費及機器維修費。另外，負責業務應由各系所輪流擔任，包括副總幹事及各系所負責

的業務。

翁仁憲教授：請大家思考，一、二樓為院的公共空間，不是大樓的公共空間，院的公共空間由院來自己管

理。另外，位階的問題一起來思考。當時在制定從無到有，為本人前任系主任時期，對空間的

界定比較清楚，當時界定為院的公共空間，不是大樓的公共空間。

翁仁憲教授：定義界定清楚後，思考比較有方向。提醒：一、二樓的空間不是大樓所有使用單位的公共空

間，應該是院的。也可以把以前的會議資料全部找出來重新界定，追溯以前的公文內容，將

一、二樓的空間，甚至分開，哪些空間是全大樓使用的，哪些是生科院共同使用的，哪些是各

系所單獨使用的，管委會以前有錯誤當然可以糾正，如果是院的，就不必勞駕管委會管理。

翁仁憲教授：請見生科院場地使用辦法，已經明確界定屬於院的公共空間。

翁仁憲教授：考量方便性，二年後生技所要搬家，是否有其他單位搬進來的可能性？

翁仁憲教授：任何方法，可行性及方便性是最重要的。分成二個部份，院成立管理小組管理院的公共空間，

其餘仍由大樓管委會管理。

翁仁憲教授：若不同意公共空間交付大樓管委會管理，則須成立院的管委會管理之。

翁仁憲教授：請問場地出租所收費用可有回饋？

翁仁憲教授：如果結果是委託管委會管理，場地出租所收費用應納入大樓管理費使用。

翁仁憲教授：目前辦法是大樓內單位使用免費，運作上為何沒有使用者付費的精神在裡面？

 

無記名投票（於空白選票上書寫一或二，以示支持之議案）

第一案：生命科學院公共空間委託大樓管委會管理負責清潔、管理。

第二案：成立院的管理小組自行管理院的場地。

投票結果：（請陳鴻震所長及陳健尉代表開票）

第一案獲共七票支持，第二案獲二票支持。通過第一案。

 

翁仁憲教授：以下建議或許屬於施行細則的層次，建請納入各單位負責工作每年輪流的機制。
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翁仁憲教授：恭請院長擔任主任委員，協調工作還是由院長層級擔任為宜。

翁仁憲教授：建議增設副主任委員，副總幹事由副主任委員擇聘。

舉手表決：二票贊成、四票反對，未通過翁仁憲教授所提增設副主任委員一案。

 

翁仁憲教授：這個不能夠用多數決，一定要大樓內每個單位都同意，否則大單位也是一個代表，小單位也是

一個代表，例如生科系的老師人數佔院的三分之二，結果院務會議代表人數佔三分之一不到，

所以這個辦法（生命科學大樓管理委員會設置辦法第十四條）是很合理的！

翁仁憲教授：不用改母法，只要實施時這麼做即可。

 

決議：

一、於生命科學大樓場地使用辦法第一條後面增加「委託生命科學大樓管理委員會管理」之條文。

二、於生命科學大樓場地使用辦法第七條之主任委員前加註「生命科學大樓管理委員會」。

三、建議生命科學大樓管理委員會設置辦法增加第七條第四款：「依據生命科學院場地使用辦法代管生

命科學院場地，租金收入併入大樓管理費使用。」之條文，並提送管委會討論。

 

二、生命科學院院圖儀費分配之方式。（提案單位：生命科學系）

說明：

1、    依據九十二年三月十八日本系系務會議決議提出本案。按該次會議出席二十二人中，有二十人不贊同

九十二年一月十五日第四次系所主管會議決議第四條：「下(九十三)年度起，圖儀費院將不予分配給
各系，由各老師提出計畫申請(含教學、研究)。」

2、    基於經費分配需制度化之精神，並考量各系所之特殊性，院應訂定詳細辦法草案，交各系所討論同意

後，再由院務會議通過始可實施。

3、    新辦法未通過前仍比照九十二年度方式辦理。

辦法：（此部份由院草擬）

1、    由各單位推派代表組成草案制定小組，儘速草擬，於下學期提送院務會議討論。

2、    由院收集相關辦法、表格供小組參考。

3、    請各單位提供相關訊息（例如現有執行方案、使用明細）供小組參考。

決議：

一、組各系所推派二名代表，於七月四日前送院。

二、各單位相關訊息亦請於七月四日前送院。

三、授權草案制定小組，討論圖儀費統一運用的比例，並提出教學、研究申請之辦法（草案）。草案由

各系所討論同意後，再送院務會議。

 

三、討論修改「生命科學院教師評鑑辦法」。（提案單位：生科院）

說明：
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1、   本院於九十二年五月二十七日辦理第一次教師評鑑委員會議，五位申請評鑑之教師均獲評分及格通

過。

2、   本次施行後發現，若有評審評分不及格時，如何計分未於前次會議中討論，故於本次會議提出。

3、   是否如教師升等辦法，訂定評審評分及格人數比例，或全部出席委員分數平均，請討論。

辦法：通過後報請校長核備實施。

投票結果：一票贊成修改，三票不贊成修改。

決議：原辦法中第五條已有相關規定，不予修正。

 

四、討論修改「國立中興大學生命科學院教師聘任暨升等評審辦法」第二十條。（提案單位：生科院）

說明：依據「依據國立中興大學教師聘任暨升等辦法」第十九條之規定修訂。

辦法：通過後報請校長核備實施。

決議：修正通過，院長於相關會議中建請員額審查小組提早召開，以利系所辦理招聘新進教師。

 

 

國立中興大學生命科學院教師聘任暨升等評審辦法修訂條文對照表

 

擬修訂條文 原條文 說明

第二十條：本院各系所之升等、新聘及改聘教

師案，至遲應於每年三月三十一日
或九月三十日前送達院辦公室。逾

期不予受理。

第二十條：本院各系所之新聘及改聘教師

案，至遲應於每年四月十五日或
十月十五日前送達院辦公室。擬

申請教師升等案，至遲應於每年
十月十五日前送達院辦公室。逾

期不予受理。

依據國立中興大

學教師聘任暨升

等辦法第十九條

之規定修訂

 

肆、臨時動議

一、建請生科院網頁加入公告公用儀器及管理人清單。（提案人：陳鴻震所長）

決議：院於網頁加入公用儀器及管理人清單。

 

伍、散會（十二時三十分）
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